

## MÁS CAUCANOS TIENEN HOY SERVICIO DE ENERGÍA

- *Los ministerios de Minas y Energía y de Hacienda y Crédito Público, la Gobernación del Cauca y la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres a través del Fondo para el Desarrollo del Plan Todos Somos PAZcífico inauguran dos nuevos proyectos de energización para el Cauca.*
- *Más de 8.000 personas de los municipios de Morales y El Tambo cuentan con energía eléctrica a partir de hoy.*
- *Cauca es el tercer departamento de Colombia en el que más municipios carecen de interconexión eléctrica.*



**Popayán, 19 de diciembre de 2019, (@TSpazcifico). 1.655 familias de 38 veredas** de los municipios de **Morales** y **El Tambo** en el Cauca, entraron a formar parte del Sistema Interconectado Nacional (SIN) gracias a dos proyectos de energización que adelanta el Fondo para el Desarrollo del Plan Todos Somos PAZcífico (FTSP) a través de la Compañía Energética de Occidente, CEO, en este departamento.

Cauca es una de las zonas del país que según el ministerio de Minas y Energía se encuentra por debajo de la tasa de cobertura del promedio nacional.

Los proyectos que por parte del FTSP han permitido disminuir la brecha en esta materia son los que hoy se inauguran: “Construcción redes eléctricas de media y baja tensión y montaje de subestaciones de distribución en el municipio de El Tambo, Cauca” y “Ampliación del servicio eléctrico mediante la construcción de estructuras eléctricas de media y baja tensión y montaje de subestaciones de distribución del municipio de Morales, Cauca”.

El primer proyecto que hace referencia al municipio de **El Tambo**, tiene una inversión de **\$14.827 millones de pesos** (incluye interventoría) De este proyecto hoy estamos entregando energía a **831 familias** de **17 veredas** en su primera fase. Incluye el Resguardo Indígena Alto del Rey Etnia Kokonuco. El total del proyecto beneficiará a 2.016 familias de 74 veredas, 17 escuelas y 7 centros de salud. Su finalización está prevista para febrero de 2020.

Las 17 veredas del municipio de El Tambo a inaugurar hoy son: Alto del Rey, La Pradera, La venta, Yarumal, Zarzalito, Loma de Paja, Pepital, Pinar del Río, Alto del Credo, La Laja, El Moral, El Tablón, La Cuchilla, La Laguna, Limoncito, Loma Alta, Monterredondo para un total de 831 beneficiados en estas poblaciones.

El proyecto de **Morales**, se encuentra **100% finalizado**. Con este desarrollo se beneficiaron 824 familias de 21 veredas y 18 escuelas. Incluye el Consejo Comunitario La Fortaleza y los Resguardos Indígenas: San Antonio etnia Misak y Honduras etnia Nasa. Su inversión incluyendo interventoría fue de: \$6.630 millones de pesos.

En Morales las veredas beneficiadas son: San Roque, Crucero, Playón, La Estación, Matarredonda, Piedra del Oso, San José, Chorrera Blanca, El Rosario, San Isidro, San Rafael, Santa Rosa, Santa Bárbara, Porvenir, El Rosal, San Antonio, Carpintero, Danubio, La Estrella, Chirriadero y Altamira.



*“Esta obra representa un nuevo comienzo para las comunidades caucanas que llevaban décadas esperando estos proyectos. Hoy cerramos brechas en acceso a la energía eléctrica generando así oportunidades para el desarrollo de las comunidades campesinas, afro e indígenas de nuestro Cauca y de esta manera juntos construimos un mejor país”,* aseguró el director de la UNGRD, Dr. Eduardo José González Angulo.

La mayoría de los usuarios beneficiados son personas que se dedican a actividades de cultivo como el café y otros necesitan la energía para iniciar un proyecto productivo.

*“Llevamos a cabo estos proyectos gracias a la confianza de quienes nos permitieron ingresar a su territorio; las comunidades San Antonio etnia Misak y Honduras etnia Nasa; Consejo comunitario La Fortaleza, también el resguardo Indígena Alto del Rey y demás habitantes de la zona. Producto de esto, hoy estamos dejando energía a más de 1.600 familias mejorando sus vidas y con ello entregando también más opciones de progreso”* Esperamos seguir contando con ese apoyo para llevar más bienestar a las poblaciones de nuestro PAZcífico”, señaló la directora ejecutiva del FTSP, Dra. Luz Amanda Pulido.

Los proyectos inaugurados corresponden a los desarrollos que adelanta el gobierno nacional con un préstamo del Banco Interamericano de Desarrollo por valor de \$231 millones de dólares, de los cuales \$91 millones son para llevar energización rural sostenible al pacífico colombiano.

Todo esto ha sido posible gracias al trabajo intergubernamental donde ha sido importante la visión del Departamento Nacional de Planeación (DNP) y el concurso de los actores locales como la gobernación del Cauca quien a la cabeza de Oscar Campo Hurtado ha impulsado el desarrollo de los proyectos inaugurados.

Así mismo los alcaldes de El Tambo y Morales, respectivamente, Celio Urresty Mesa y Silvio Villegas han acompañado estos procesos en pro del desarrollo de sus territorios.



Continúa una nueva etapa en el 2020 con el avance de otros proyectos como son **Línea Cauca-Nariño** que beneficiará a más de 4.300 familias o usuarios de estos departamentos. También la **Conexión Suárez-Cauca** que busca energizar a cerca de 480 usuarios y el proyecto de **Normalización FAER Cauca** que llevará energía a más de 4.000 familias.

Twitter: @TSPazcífico

Facebook: @Todos Somos Pazcífico

Youtube: Fondo Todos Somos Pazcífico



El futuro  
es de todos

Presidencia  
de la República



**UNGRD**  
Unidad Nacional para la Gestión  
del Riesgo de Desastres  
Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres